

# 大谷小中学校だより

NO.10  
令和5年 1月27日  
珠洲市立大谷小中学校

## 近年最強の寒気団の中のあたたかさ



校長 上田 辰美

近年最強の寒気団が南下し、寒い日が続いておりましたが、厳しい寒さも峠を越えようとしています。雪折れの枝の木肌の色や枝先の多くのつぼみは、春に向けてこの寒さを静かにそして着実に乗り越えようとしているかのように見え、「傷痕の多き桜の冬芽かな」の師の句を思い出します。

1月10日に全員が登校し、無事に3学期をスタートさせることができました。いつもお伝えしているのですが、子どもたちが元気に登校できるというのは、ありがたいことです。保護者・地域の皆様に心より感謝申し上げます。

さて、寒気団がやってきた1月24日、市民図書館での会議を終えたマイナス1度の駐車場で、車のワイパーを凍ったフロントガラスに下していると、通りかかった二人の女子高校生と目が合いました。その瞬間、冷たい風に頬を真っ赤にした二人からは「こんにちは」の声。一瞬、驚き、そして思わず「寒いね。気を付けて帰って。」と声をかけ、何とも言えないあたたかな気持ちになりました。ほんの数秒間の知らない二人との出会いでしたが、心がぱっと明るくなりました。たった5音が人をこんなにも幸せな暖かな気持ちにしてくれること、その声に返した自分の言葉で自分も元気になることを実感した出来事でした。

3学期は、1年のまとめの学期でもあり、次年度への準備の学期でもあります。子供たちには、誰かを幸せにすることを願いながら「喜んで」と何かを引き受け、自分の可能性を広げていくことにチャレンジしていく学期にしてほしいとお話をしました。そして、潔く全力で学ぶ日々を積み上げてほしいと思います。

寒さの中で背筋を伸ばし、丁寧に一日一日を過ごしていきたいものです。



## おめでとうございます！新年早々のがんばりが素晴らしいです。

### 【理科重要語句コンテスト】

満点賞 あこ しゅんすけ ましろ

### 【校内百人一首大会】

1位 みふゆ 2位 あやな 3位 こうじ

### 【校内書き初め大会】

2年 たかひと 3年 りくと 4年 あやな  
5年 しゅり 6年 しょうま  
7年 さやか 7年 あこ  
8年 ひな 9年 りんたろう

### 【未来に残そう青い海・海上保安庁図画コンクール】

入賞 2年 こうが  
6年 しょうま



### 【珠洲市百人一首かるた大会】

高学年の部 2位 みふゆ  
中学生の部 1位 わかな 3位 かずき

## ■ 始業式・書初め大会 1月10日(火)

始業式では、学校教育目標実現に向けて、誰かを幸せにする自分を発見することについてお話ししました。そのために、何かを頼まれたら「喜んで！」と引き受けてみることに挑戦することになりました。さっそく頼みごとをすると「喜んで！」とやり遂げてくれました。書初め大会では、おちついて真剣に取り組んでいました。たっぷり付けた墨で、思い切って書き上げた字には勢いがありました。



## ■ 児童生徒集会 1月17日(火)

児童生徒集会で、各委員会からのお知らせがありました。新年のスタートを充実させたいという思いが伝わってきました。取組が明確にわかるお知らせとなっており、和やかな集会となりました。その後、木下事務から学校の電気代についての報告とお願いのプレゼンの時間となりました。具体的数値を使った報告の迫力と間を大事にした語り口調は子どもたちの考えを引き出すことに繋がっていました。4月の電気代4.5パーセントアップを控え、節約を心がけることを共通理解できました。



## ■ 親子スポーツ交流大会 1月14日(土)

PTA 総括委員会の企画で、後期課程親子ドッジボール大会が開催されました。王様を相手に分からないように決めて、王様を守り抜いたチームが勝つというルールで楽しみました。果敢にボールに挑んだり、歓声を上げて逃げ回ったりしながら、体育館には笑い声が響いた2時間でした。まさにPTAスローガン「DOKI DOKI WAKUWAKU NIKONIKO」のひと時でした。お世話していただいた皆様、本当にありがとうございました。お疲れ様でした。



## ■ 百人一首大会 1月20日(金) 21日(土)

20日に校内百人一首大会・21日には、市百人一首大会が行われました。きちんと正座をし、相手に礼儀正しく挨拶をし、集中して札をとる瞬間にそなえる子どもたちの姿は凛々しいものでした。中でも市の大会における他校の子どもたちとの真剣勝負の時間は自分を高めるいい経験となったことと思います。参加して取り組んでみることで、得るものが多いものですね。2月には公民館で第49回新春かるた百人一首大会が開催されます。それぞれのがんばりが楽しみです。お世話いただく皆様、本当にありがとうございます。よろしくお願ひ致します。



## ■ 避難訓練 1月23日(月)

火災を想定した避難訓練を行いました。玄関への避難時間は3分50秒でした。真剣に落ちついて行動できていました。地震や津波、火災、土砂災害など、安心・安全な学校づくりを進めます。学校からの緊急メールにおける連絡等での引き渡しについて、ご家族で今一度ご確認をお願いいたします。

## 2月 行事予定

腕まくり 書初めの子の 一画目 辰美

1	水	街頭指導 7:30 安全点検 全校掃除	11	土		21	火	
2	木	スキー体験学習5~8年 6:40発	12	日		22	水	■委員会⑩15:30
3	金	スキー体験学習5~8年 17:20着	13	月		23	木	
4	土		14	火	●職員会議⑬15:30 全校掃除	24	金	入学説明会 15:45 新7年生進級説明会 16:10 ■PTA専門委員会 18:00 ■PTA新日合同役員会 19:00
5	日	第49回新春かるた百人一首大会	15	水	9年期末テスト 街頭指導	25	土	
6	月		16	木	9年期末テスト	26	日	
7	火	■児童生徒集会⑩8:30 ●校内研修会⑬15:30	17	金	生活科・総合的学習の時間の発表会 13:30 ■大谷学校運営協議会・学校関係者 評価委員会 16:00	27	月	
8	水	研水日(GIGA) 8:10	18	土		28	火	前期なわとび集会5限
9	木		19	日				
10	金	そり・スキー遠足2~4年 8:40 柳田植物公園	20	月				



2学期から、朝の10分間を使って短作文に取り組んでいます。5回目の作品を紹介します！  
テーマは、おすすめの冬の過ごし方です。

## 2年 たかひと

冬のおすすめの過ごし方は、べんきょうです。なぜなら、べんきょうをすべておわらせたなら、パソコンとかでダラーンとできるから、冬の過ごし方は、べんきょうがいいと思いました。もう一つは、あたたかい部屋でテレビを見るのもおすすめです。

## 2年 こうが

ぼくは、家でこたつに入ったり、雪がっせんをしています。たまにココアをのんでゲームをしてすごします。テレビを見たり、弟とあそんだりしておふろに入ります。いいきもちになります。

## 3年 りくと

ぼくの冬のおすすめの過ごし方は、家の中で本を読んだり、ゲームをすることです。なぜなら、外にずっといると寒くてかぜをひきそうだし、家でやれることをして、寒くならないようにするためです。

## 3年 あずさ

わたしのおすすめの冬の過ごし方は、べんきょうを早くすることです。なぜなら、遊ぶ時間がふえるし、やりたいこともやれるから、べんきょうを早くかんたんに正しくしたいからです。

## 4年 こうじ

ぼくのおすすめの過ごし方は雪で遊びまくることです。理由は雪で遊ぶことは冬にしかできないし、運動にもなって、雪合戦とかだとじゅんぴもいらないので冬のおすすめです。雪で遊びまくるぞ！

## 4年 ゆいと

ぼくは、冬はこたつでずかんとかよんだりする一日のほうがいいと思います。理由は、ずかんをよく読むとじゅぎょうの学習になって、おぼえやすいからです。冬はゆっくりべんきょうできます。

## 4年 あやな

私のおすすめは、ミカンを食べながらコタツにもぐってごろごろすることです。だって冬をいえば、ミカンとコタツのイメージがあったからです。そして家にたくさんミカンが毎年くるからです。

## 4年 アメティス

私のおすすめの冬の過ごし方は、はやねはやおきをして、朝はさむいからせいふくやようふくをパツときてからだをあたためます。お家にかえたら学校のようにをし、おふろでは、ゆっくりあったまるのがいいと思います。

## 5年 えいこう

僕が、おすすめの冬の過ごし方は二つあります。一つ目は、雪遊びをすることです。寒い冬でも温かくなって楽しいからです。二つ目は、こたつに入ることです。こたつは温かくて気持ちがいいです。ぜひやってみてください。

## 5年 しゅり

私のおすすめの冬の過ごし方は、雪で遊ぶことです。なぜなら、雪は冬しかなくて、いろいろな遊びができるからです。スキーや雪だるまをつくるときや、雪合戦など雪遊びができて、雪遊びをしているときは、寒くても楽しいです。

## 6年 みふゆ

私のおすすめの冬の過ごし方は、ふとんにくるまって、ストーブをつけてユーチューブを見ることです。なぜなら、温まりながら好きなことをするのが最高だからです。ふとんとストーブで温かさが2倍になると楽しさも2倍になります。この過ごし方をしているときに私は、学校に行きたくないなと思います。

## 6年 ひろと

まずはゲームです。そして朝ごはんをたべます。次に4時間ぐらい宿題をします。それが終わったら、昼ごはんを食べ、その後昼寝をします。1時間以上寝ます。起きたらゲームです。そして、外での雪遊びが終わったら、2時間ゲームをします。そしてお風呂に入り、ご飯を食べます。ワンピースのアニメを見終わったら寝ます。最高！

## 6年 しょうま

ぼくは、コタツで、温まりながらごろごろするのがおすすめ冬の過ごし方です。ぼくはその過ごし方をしていると、体が温まっていごこちがいいです。あと、コタツは、温度をこまかくせっていできるのがおすすめです。

## 6年 こうたろう

ぼくのおすすめの冬の過ごし方は、ないです。基本的には、年中同じことしかやってないので冬に特別なことはやってないのです。その過ごし方は、ユーチューブを見ながらゲームをすることです。最近では「タイパ」を重視する人が多いので、ぼくもやっています。でも二つも同時にすることはあまり脳によくないので気をつけたいです。

## 7年 さやか

私のおすすめの冬の過ごし方は、朝起きてまず、学校の宿題などを午前中の間に済ませておくことです。午後はゆっくり自分が好きなゲームなど、自由な時間がつくれるかなと思ったからです。午前中の間に勉強をしているので、家族に「勉強してよ。」と言われたりすることも少ないからです。

## 7年 あこ

私のおすすめの過ごし方は、家で自分のしゅみに時間を使うことです。冬は寒くなってあまり外にでる機会がない分、自分のしたいことに時間が使えると思います。なのでおすすめはしゅみに時間を使うことです。私は絵をかくのが好きなのでたくさん絵をかきたいと思います。ゲームの時間はあまり多くしないようにしたいです。

## 7年 しゅんすけ

私のおすすめの冬の過ごし方は、こたつに入って、テレビでも見ながらゆったり過ごすことです。「冬」という季節を十分に感じるができると思うからです。こたつも冬を感じることができる物の一つだと思し、他にもこたつで寝ると、とても心地良いと思います。

## 7年 めい

私のおすすめの冬の過ごし方は、ときにはこたつでぬくぬくし、ときには、雪を使って体を動かすことです。なぜかという、こたつであつたまるのも冬ならではの楽しみですが、外で体を動かすことで運動不足解消にもなるし、さわやかでスッキリした気持ちになるからです。なので私は、こたつと雪遊びという冬ならではの過ごし方をおすすめします。

## ■ 卒業までのカウントダウンカレンダーの作成のご協力ありがとうございました。

9年生は、受験を控え、3月13日に卒業式を迎えます。9年生との思い出を振り返り、エールをおくる意味を込めて、児童生徒・保護者・職員でカウントダウンカレンダーを作成しております。朝の会で9年生に紹介し、その後、だんだん広場に掲示しています。9年生もうれしそうですが、在校生もだんだん広場での掲示を楽しみにしている様子です。



## 7年 わかな

自分のおすすめの冬の過ごし方は、こたつに入りながらいろいろなことをすることです。なぜなら、こたつの中はとてもあたたかいし、あたたまりながら違うことをするのは一石二鳥だと思うからです。自分の場合は、入りながらみかんを食べたりゲームをしたりしています。こたつに入りながら勉強すると、とても眠くなるのでそれはおすすめしません。

## 8年 らいき

僕のおすすめの冬の過ごし方は、一日、二時間は、外に出て運動することです。なぜなら冬は、寒くてみんな外に出たがらないのですが、それだと体力などが落ちてしまうので少しでも体を温めて、健康な生活をしてほしいと思ったからです。でも無理だという人は家の中でもいいので運動するのが良いと思います。

## 8年 ひな

私のおすすめする冬の過ごし方は、こたつでゴロゴロしながら家族と話すことです。なぜかという、私の場合、いつもはあまりはなさないことを家族に話せるからです。冬になると暖房を使うことが多くなるけど、もったいないので一つの部屋に集まります。だから自然と会話が増えて楽しい気持ちになるのでおすすめです。

## 9年 りんたろう

僕がおすすめをする冬の過ごし方は、こたつに入ってゲームをすることと、スキーをしに行くことです。この過ごし方をすると、こたつに入っている時は、あたたかでものすごりラックスができて落ち着きます。だけど、たまにスキーをやりに行く解放感がたまらなくて気持ちよくスーツとすべることが出来て良い刺激になるのでおすすめです。

## 9年 ましろ

私のおすすめの冬の過ごし方は、暖かい服を着て毛布にくるまってただらだらすることです。私の頭では、暖かい服とただらだらするイコール冬というイメージがあるのでこの過ごし方をしていると冬だなあと感じ、春が来る不安と、もうしばらくしたら暖かい気温になる安心感があっておすすめかは分からないけれど好きな過ごし方です。

## ■ ベルマーク 回収 14,404 点！

7月には 7,560 点、12月にはなんと！ 14,404 点が集まりました。現段階で金額にすると合計 68,320 円です。

保護者・地域の皆様のご協力に心より感謝申し上げます。保護者の皆様には、長時間細かい集計作業にご尽力いただき、本当にありがとうございました。改めて大谷地区の団結力や教育力の高さを感じております。ありがたいです。